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[SAMUEL] O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Convido 

os senhores vereadores a tomarem o assento em seus respectivos lugares e assinarem a 

lista de presença. Peço a segunda Secretária que faça a chamada para verificação 

Quórum. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (PAULINA ALEIXO PINNA) -Procede à chamada 

dos senhores vereadores para verificação de quórum.  

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) –Havendo quórum 

suficiente declaro aberta essa sessão ordinária, e solicito a todos senhores vereadores e 

vereadoras que e publico presente para que se coloque de pé, e convido a Pastora e 

autoridade eclesiástica Vereadora Paulina Aleixo Pinna para fazer a leitura do texto 

bíblico e a oração. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (PAULINA ALEIXO PINNA) – Procede a leitura de 

um trecho bíblico e a oração. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Em discussão e 

votação a Ata da sessão anterior.  

Como os senhores não tem interesse na discussão coloco em processo de votação. 

Em votação a Ata anterior. 

Os Senhores Vereadores que aprovam, permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes.Pela ordem, Vereador Thiago Paterlini 

Monjardim. 

O SENHOR VEREADOR THIAGO PATERLINI MONJARDIM – Solicito que a 

primeira secretária, Vereadora Paulina, faça a leitura da ata anterior. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Na verdade eu já 

tinha colocado em votação, e os senhores vereadores aprovaram. Depois eu passei pela 

ordem para Vossa Excelência. Pela Ordem Vereadora Paulina...[02 RUTH] ... Pela 

Ordem Vereadora Paulina. 

A SENHORA VEREADORA PAULINA ALEIXO PINNA – Eu vou saudando, 

cumprimentando a todos novamente! Eu quero falar para todos os presentes; a imprensa 

que está aqui presente, estou dando hoje o meu dia final aqui nesta Casa, agradecendo a 

Deus por tudo e por todos, por tudo que Deus fez por mim nesses vinte anos de mandato 

que eu tive, sabe? Eu só tenho a agradecer! Deus me guardou de tudo quanto foi mal! 

Deus me deu muitas oportunidades para eu cada vez mais demonstrar o amor d’Ele por 

cada alma! E pela minha vida não foi diferente! Eu agradeço a todos nesses vinte anos 

que colaboraram comigo, que confiaram no meu poder, confiaram naquilo que o Senhor 

tinha colocado nas minhas mãos, então eu digo: Agradeço a toda a população de 

Guarapari que sempre me prestigiaram! Aqueles que estavam de acordo com os meus 

princípios, os meus princípios vocês sabem quais são, aqui nesse lugar é uma união, nós 

estamos numa família, e essa família realmente, tem vez que também discorda um do 

outro, mas no fim da tudo certo! Então por isso eu agradeço! Eu quero deixar para os 

meus colegas que vão continuar no mandato, muita felicidade, que vocês tenham plano 

êxito! Estou saindo com a minha cabeça erguida, estou saindo com as minhas mãos 

limpas, graças a Deus nunca tive problema nenhum nesses vinte anos, com meus 

colegas, meus presidentes sempre foram pessoas leais comigo, sempre me respeitaram, 

sempre estive de acordo com tudo que é certo nesse lugar! Eu passei por vários 

presidentes de Câmara, e os dois últimos foram o presidente Wendel e o Presidente Enis 



que agradeço muito a vocês, porque sempre tivemos uma boa amizade, uma boa aliança 

entre nós!Enis, você por último agora também, te parabenizo por esse local maravilhoso 

que estamos deixando aqui para vocês usufruírem dele, e aqueles que também virão! 

Por isso eu quero dizer, sou muito grata a Deus por tudo e por todos! Estou saindo daqui 

com meu coração leve, tranquilo! Agora estou disposta a fazer uma outra coisa na 

minha vida, me aprofundar mais nas coisas de Deus, aprofundar mais na obra de Deus, 

tem vários projetos para fazer, mas só Deus sabe o que ele quer! Digo a vocês, eu não 

sou dona da minha vida, a minha vida quem manda é Deus! Estou aqui para ele fazer o 

que quiser da minha vida! Se Ele quer que eu vá para lá, eu vou, se ele quiser que eu 

volte, eu volto, não mando na minha vida, quem manda é Deus. Então por isso colegas, 

desejo a vocês um feliz ano novo, um feliz dois mil e vinte e um, que seja melhor do 

que dois mil e vinte, porque esse dois mil e vinte com essa pandemia não foi nada boa, 

para ninguém, eu tenho certeza, mas eu tenho certeza que dias melhores virão! E desejo 

a vocês um feliz ano novo para todos! (Aplausos) 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Parabéns Vereadora 

Paulina! Considero como uma mãe! Eu agradeço a senhora pelos ensinamentos, pela 

paciência que teve comigo todo esse tempo, e aprendi muito, aprendi muito com a 

senhora, aprendi muito com o filho da senhora, com Salvinho, do qual eu tenho uma 

estima muito grande, é um cara parceiro, é um cara reto, correto! E quero agradecer, 

agradecer a Deus por ter feito parte de uma legislação com a senhora, estar presente 

com a senhora e com o Salvinho foi de muita importância para a minha vida, aprendi 

muito com vocês! Abrigado a Deus pela senhora, pelo Salvinho e muito obrigado por 

tudo! 

 Posso deixar só ela ler a Ata? A senhora lê? O Thiago pediu! 

A SENHORA SECRETÁRIA (VEREADORA PAULINA ALEIXO PINNA) Lê - Ata 

da 20ª Sessão Extraordinária de 2020...[03 KELEM] ... A SENHORA 2ª SECRETÁRIA 

(VEREADORA PAULINA ALEIXO PINNA) - Procede a leitura da Ata anterior. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Solicito o secretário 

que faça a leitura do edital de convocação. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (VEREADORA PAULINA ALEIXO PINNA) - 

Procede a leitura do edital de convocação n° 022/2020. Sessão extraordinária 

29/12/2020 às 09:00. 

O SENHOR VEREADOR ROGÉRIO MELO ZANNON ALVES- Senhor Presidente, 

pela ordem! 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – O senhor Vereador 

Dr. Rogério Zannon. 

O SENHOR VEREADOR ROGÉRIO MELO ZANNON ALVES- Senhor Presidente, 

nobres colegas vereadores. Infelizmente eu não tive a condição de estar presente na 

última sessão ordinária por motivo de caráter profissional, e assisti atentamente, depois, 

e vi que os colegas estiveram aqui na tribuna fazendo os seus agradecimentos, talvez as 

suas considerações finais àqueles colegas que não foram reeleitos, e cabe a mim agora 

fazer a mesma reflexão. Em primeiro lugar eu quero muito agradecer a Deus por ter me 

dado esta prioridade, este privilégio de poder estar nesta câmara Municipal... [04 

CLAUDICEIA] ... Privilégio de poder estar nesta Câmara Municipal...e acima de tudo 

desenvolvendo um trabalho que eu tenho plena e tranquilidade e convicção de que fiz 

um trabalho tranquilo, um trabalho honesto, um trabalho decente e acima de tudo um  

trabalho comprometido com a  sociedade de Guarapari. Estou realmente deixando aqui 

esta Casa, mas me sinto, vamos dizer assim, com a total condição de dever cumprido 

como vereador desses últimos quatro anos.  



Não posso de forma nenhuma deixar aqui o meu agradecimento principalmente a minha 

família que me apoiou em todos os momentos, eu sei o quanto é difícil quantos 

momentos que eu tive que abdicar às vezes até mesmo da minha profissão, coisa que eu 

tenho uma maior estima, aquilo que eu falo sempre: eu sou médico, eu estava vereador, 

ainda estou até o dia 31, mas depois eu estava vereador. Mas às vezes a gente tem que 

fazer um pouquinho de sacrifício para poder fazer um bom trabalho. Eu tenho certeza 

absoluta que a sociedade de Guarapari é ciente e consciente do trabalho que aqui 

desenvolvi nessa Casa, digo mais, procurei fazer tudo dentro da mais extrema retidão e 

vou mais longe, volto a dizer com muita tranquilidade, as vezes aquilo que você é 

convicto a sua convicção não consegue abranger e chegar ao seu ponto, ao objetivo de 

convencimento, mas isso não para por aí não a nossa convicção será sendo a mesma, o 

objetivo será sendo o mesmo, o meu amor por Guarapari só vai cada vez mais aumentar.  

E, aqui eu quero dizer muito mais aos senhores uma coisa importantíssima, sei que 

todos os vereadores aqui desta Casa trabalharam com muito afinco, com muita vontade, 

com muita dedicação a nossa cidade. Eu também agradeço a todos os companheiros que 

tiveram aqui comigo, sei que tivemos aqui talvez eu fui um dos caras mais, com mais 

embates aqui dentro mais foi para o bem de Guarapari. Me perdoe a todos se em algum 

momento eu fui um tanto quanto exagerado, vamos dizer assim. Mas, quero mais uma 

vez dizer a população de Guarapari, faria tudo de novo porque a minha convicção 

jamais será abalada. E vou mais longe, quero deixar aqui aos senhores a sociedade de 

Guarapari, não vou deixar aqui para vocês de forma nenhuma um adeus vou deixar para 

vocês aqui um até logo, breve nós voltaremos e estaremos juntos lutando pela nossa 

cidade que nós tanto amamos onde nós nascemos, onde nós vivemos, onde nós demos 

emprego, onde nós acima de tudo respeitamos o povo desta cidade. A Guarapari muito 

obrigado e um grande e maravilho e Feliz 2021 para todos vocês. Muito 

obrigado!(palmas) 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) -  Parabéns Dr. 

Rogério, o senhor fez o papel do senhor e fez bonito nesta Casa, eu também quero 

agradecer Vossa Excelência pelos ensinamentos, pelos diálogos que tivemos. Acredito 

que eu aprendi muito com o senhor também assim como eu aprendi com a vereadora 

Paulina, que eu chamo de tia Paulina com muito carinho e o senhor eu sempre brinquei 

o senhor até riu um dia eu falando que é meu pai e eu agradeço o senhor por tudo, pela 

parceria, pela oportunidade que o senhor me deu. Sou muito grato se hoje fiz história 

nesta Casa estando como presidente agradeço o senhor porque o senhor também, nós 

começamos juntos, primeiro dia de sessão nós estávamos juntos e graças a Deus 

ficamos juntos até hoje e eu quero agradecer o senhor por tudo que o senhor fez e por 

tudo que eu acredito que o senhor ainda vai fazer por esta cidade porque o senhor eu sei 

que é trabalhador, eu sei o quanto o senhor corre atrás e só tenho que parabenizar o 

senhor e agradecer pela oportunidade que o senhor me deu. Obrigado por tudo! Pela 

ordem Vereador Zé Preto...[05 SAMUEL] ... O SENHOR PRESIDENTE (ENIS 

SOARES DE CARVALHO) – Pela ordem Vereador Zé Preto. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA – Bom dia a todos os 

colegas vereadores! Bom dia a toda da imprensa! Presidente, eu vim aqui só solicitar a 

inclusão da minha Emenda e a votação e discussão em bloco das matérias. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – É regimental. Eu 

coloco em apreciação dos senhores vereadores.  

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados.  



Aprovado por todos os presentes. Peço a nossa secretária que possa ler a Emenda do 

Vereador Zé Preto. 

A SENHORA VEREADORA PAULINA ALEIXO PINNA – Procede com a leitura da 

Emenda. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Pela ordem, 

Vereador Thiago Paterlini Monjardim. (Pausa) 

O SENHOR VEREADOR THIAGO PATERLINI MONJARDIM – Presidente, antes de 

fazer as minhas considerações sobre a ata, eu quero enaltecer o trabalho da mesa 

diretora na sua pessoa e de todos os vereadores. Nós estamos só com três pautas para 

encerrar de fato o trabalho legislativo dessa atual legislatura. Encerramos no dia 22, na 

última terça-feira, a última sessão ordinária. E Vossa Excelência, junto com todos os 

vereadores, mas sob a coordenação que Vossa Excelência, é o principal coordenador de 

despesas, Vossa Excelência encerra deixando esse plenário reformado, com os móveis e 

utensílios que proporcionará aos demais colegas que irão entrar aqui nesse parlamento, 

uma qualidade de vida, um clima organizacional de um ambiente agradável. Não só 

para os demais vereadores e vereadoras, como também para a sociedade. Essa Casa é a 

Casa do povo. E parabenizo também a Vossa Excelência pelo carinho que teve de fazer 

o informativo, deixando a história, o legado de cada um dos senhores vereadores que 

prestaram um brilhante serviço para toda a sociedade. Desejo as boas vindas a todos que 

estão entrando nessa atual legislatura. Aos colegas e amigos que também foram 

reeleitos aqui nesta atual legislatura, eu desejo sucesso na jornada de cada um de vocês. 

E parabenizo a todos os colaboradores dessa Casa, que se não fossem os colaboradores, 

nós não conseguiríamos desenvolver o trabalho que desenvolvemos no decorrer do dia. 

E para encerrar aqui essas minhas considerações, eu observei que na ata, como nas atas 

anteriores que estive lendo, não foi constatada que teve queda de quórum em uma das 

principais matérias que são votadas anualmente aqui nesse parlamento. O Poder 

Executivo, matéria do Poder Executivo, foi encaminhado para esta Casa, como o 

Relator da Comissão de Finanças, tive o carinho junto do presidente, o membro de 

exarar o parecer na matéria, estudando a matéria, rubrica por rubrica, respeitando o 

orçamento participativo que foi realizado pelo próprio Poder Executivo nas 

comunidades, ouvindo das comunidades ...[06 RUTH] ... ouvindo as comunidades, 

assim então foi elaborado o principal projeto dessa Casa que é a peça orçamentária que 

estabelece a receita e fixa as despesas para o exercício de 2021, e reforço ainda que a 

comissão não apresentou emendas ao projeto para não prejudicar o exercício de 2021, 

está com dezoito por cento de suplementação, sem emendas apresentadas para algumas 

comunidades, está do jeito que o prefeito apresentou! Eu gostaria de saber de alguns 

vereadores o porquê da obstrução dessa pauta? É a quinta sessão que nós estamos aqui 

presentes, eu não falta às sessões para poder botar esse orçamento, e o projeto nunca 

tem quórum para votar! Eu gostaria de saber se depois desse aumento de subsídio de 

vereador e de prefeito que está vindo aqui na pauta, e secretário, se votarmos esse 

projeto a favor ou contra, se vai ter quórum suficiente para votar o orçamento? Porque 

como que nós vamos explicar para a sociedade? Vota-se aumento de vereador, de 

prefeito, de secretário, e deixa a pauta do principal projeto para a sociedade que foi o 

clamor, a sociedade foi para a rua, participou do orçamento participativo que está 

previsto na legislação, na constituição federal, está previsto na lei de responsabilidade 

fiscal, e simplesmente não vota o projeto, para depois encaminhar outra matéria? Eu 

gostaria de ouvir a base, eu gostaria de ouvir os vereadores, se realmente vai ter quórum 

para votar esse projeto! E que conste também nas Atas que não está havendo quórum, 



porque eu acredito que nós debatemos e defendemos uma politica avançada, não uma 

politica arcaica! 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Finaliza, vereador! 

Finalizou? 

Dessa forma convoco a Comissão de Redação e Justiça para exarar o seu parecer! 

Desculpa! Porque foi lido só a emenda, mas falta o projeto! 

Solicito o Secretário que faça a leitura dos projetos com a emenda! 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (VEREADORA PAULINA ALEIXO PINNA) Lê– 

Projeto de Lei nº 119/2020 de autoria da Mesa Diretora. 

Projeto de Resolução nº 007/2020 de autoria da Mesa Diretora. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Dessa forma, 

convoco a Comissão de Redação e Justiça para exarar o seu parecer nos projetos. 

Vereador Gilmar Pinheiro! 

O SENHOR VEREADOR GILMAR PINHEIRO –Bom dia pessoal! Vereadores! 

Presidente! Nobres pares! Pessoas que nos assistem aí em casa! 

Primeiramente desejar a todos um ano novo cheio de paz, de alegria, porque esse ano 

foi um ano muito pesado, espero que todos tenham um ano bem melhor, que esse ano 

seja bem melhor para todos com muita paz, saúde, e que essa vacina chegue logo, não é 

gente, porque esse transtorno já está se arrastando há muito tempo, e a gente já está 

sofrendo, as famílias estão sofrendo com muitas perdas! Então assim, desejar um ano 

melhor para todos nós, e que Deus abençoe a todos! 

Presidente, falar... eu não vou falar aqui de cada um de vocês, agradecer a cada um de 

vocês pela parceria, pelo convívio aí de quatro anos, a gente aprendeu com todos, e 

deixou também algum aprendizado! Agradecer ao povo de Guarapari...[07 KELEM] ... 

Aprendizado. Agradecer ao povo de Guarapari, mais uma vez, já que é a última fala 

minha nesta Casa. Agradecer as pessoas que me receberam, agradecer a pessoas que me 

abraçaram nesta caminhada e que muitas caminhadas viram, a gente vai continuar 

lutando pelo bem melhor de Guarapari, as vezes com críticas construtivas e também 

elogiando algo que se faz pela cidade.  

Como é a minha segunda fala eu quero parabenizar a todos que foram eleitos, que esses 

quatro anos sejam de muita luta porque não é fácil legislar. Parabenizar também o 

prefeito, desejar boa sorte por mais quatro anos, como gestor desta cidade que ele possa 

estar fazendo o melhor pela periferia, principalmente, periferia é o que mais precisa. 

Desejar a todos muita garra nesse ano vindouro, muita fé em Deus que a gente precisa 

muito, muita união para que a gente possa conquistar mais e mais. Presidente meu 

parecer nos dois projetos são favoráveis. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Só colocar aqui para 

a secretaria lê a emenda, vamos estar colocando essa emenda aqui no projeto de 

resolução. É a mesma, é porque está apresentando ela no projeto de resolução. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (VEREADORA PAULINA ALEIXO PINNA) – 

Emenda artigo 1° e 2°. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Desta forma eu 

quero convidar o vereador Zazá que é Membro desta Comissão de Redação e Justiça 

para exarar o seu parecer aos projetos e emenda. 

 O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Bom dia a todos. 

Reportes presentes aqui, o Wilcler é um prazer estar aqui, TV Guarapari, funcionários, 

funcionários da Casa de Leis, caros colegas vereadores.  

O projeto apresentado pela mesa diretora, nosso presidente Enis Soares de Carvalho, e 

aproveitar e te parabenizar Enis, por suas iniciativas e por sua gestão aqui nesta Casa de 



Leis. Dizer que nós fizemos certo em apoia-lo como presidente desta Casa, você 

mostrou, você fez um trabalho bonito e amplo para todos os colegas vereadores. 

Sobre os projetos de lei aqui apresentados, eu acompanho o nosso Relator Gilmar, tanto 

nos projetos quanto na emenda, e também fazer uma observação aqui dos discursos 

anteriores. Eu observo que realmente não houve quórum em algumas sessões, mas 

também observo que no mandato anterior, na gestão anterior, da câmara anterior, nós 

em janeiro, quando assumimos, viemos para sessão e votamos o orçamento porque a 

câmara anterior não votou! Várias pessoas participavam daquele mandato! Então não 

houve, eu acho que no termino de uma gestão, mandato, há controvérsias, há problemas, 

cada um tem seus problemas, suas comunidades, nesse ano foi pior ainda porque muitos 

de nós fomos acometidos pela doenças, na família, muitos!  Tivemos pais, familiares, 

sogro- como eu tive, teve um problema de um pai acamado e um sogro que teve Covid e 

acabou falecendo, e outras coisas mais que tivemos problemas, tive que faltar. Nunca 

gostei de faltar sessão, todo mundo sabe disso... [08 CLAUDICEIA] ... todo mundo 

sabe disso. Então eu acho que não é o momento da gente estar levando esses tipos de 

questão. Essa Câmara fez um bom trabalho. Eu tenho orgulho de ter participado desta 

Casa aqui junto com o trabalho exercido por  esta  câmara. Dentro das comissões 

fizemos de melhor possível para apresentar a sociedade de Guarapari aquilo que é de 

mais transparente, mais limpo, mais organizado para a sociedade. E temos certas 

vantagens e desvantagens, principalmente que as vezes é constitucional ou é 

inconstitucional que muita vezes a sociedade de Guarapari não acompanha muitos 

projetos de lei, os projetos apresentados pelo vereador. São projetos muitas vezes difícil, 

complicados, mas que não trás prejuízo não só para a gestão pública como também para 

a sociedade, mediante desses fatos eu deixo o meu voto e acompanho o vereador Gilmar 

– Relator do projeto.  

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) -  Obrigado Zazá pelo 

seu parecer. Obrigado  pelo que você fez e obrigado por ter participado desse 

parlamento com você, que você possa continuar desenvolvendo o seu elo trabalho, você 

é um guerreiro, um trabalhador mesmo. Que Deus possa te iluminar aí nessa nova 

jornada sua e foi um prazer estar com você aqui e poder sair nas fotos com você, entrar 

para a história junto com Vossa Excelência.  

Dessa forma eu convoco o Presidente desta Comissão  o vereador Clebinho Brambati, 

para exarar parecer nos projetos. 

O SENHOR VEREADOR CLEBIO MARQUES BRAMBATI – Bom dia Presidente, 

bom dia os nobre Vereadores, bom dia a todos presentes! 

Presidente, eu vou me ater a discussão legal, não a discussão política, cada um faz a sua 

análise sobre os projetos mas sim a discussão legal sobre a constitucionalidade dos 

projetos. Sendo assim os projetos são constitucionais e o meu parecer é favorável, Sr. 

Presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) -  Obrigado Clebinho, 

sindicalista assim como eu, agradeço também por ter participado desses quatro anos 

com Vossa Excelência e tenho certeza que o trabalho que você tem prestado para esta 

sociedade com certeza daqui a quatro anos se você colocar o seu nome novamente pode 

ter certeza que vai dar certo porque você é guerreiro, um trabalhador  e não desiste 

nunca, assim como eu foi um prazer estar aqui com Vossa Excelência. Obrigado mesmo 

por tudo! 

Dessa forma o parecer da Comissão de Redação e Justiça foi favorável aos projetos. 

Convoco a Comissão de Economia e finanças para conceder o seu parecer o seu parecer 

oral. Solicito o relator Vereador Thiago Paterlini Monjardim o seu parecer nos projetos. 



O SENHOR VEREADOR THIAGO PATERLINI MONJARDIM – Presidente, bom dia 

a todos! Nós estamos aqui nesta manhã de terça-feira apreciando dois projetos que trata-

se do subsídio dos vereadores, secretários e prefeitos. Reforço que esse reajuste salarial, 

esse aumento de salário para o prefeito, secretários e vereadores não é para essa atual 

legislatura, ou seja, os vereadores que aqui estão que não conseguiram alcançar o pleito 

não irão desfrutar do aumento desse salário, deixo claro isso aqui para que todos que 

estão acompanhando entendam o que esta sendo votado, é o aumento de salário dos 

vereadores...[09 SAMUEL] ... o que está sendo votado é o aumento do salário dos 

vereadores, incluindo até o décimo terceiro. Décimo terceiro salário para os vereadores. 

Porém, Presidente, eu só quero fazer uma correção, que meu tempo estava em quatro 

minutos, e pelo nosso regimento Soter, eu gostaria que acrescentasse o meu tempo que é 

de sete minutos para exarar o parecer. Era até de quinze né? Porque eu pretendo usar os 

sete minutos para exarar esse parecer. Nós tivemos nessa atual legislatura, de janeiro de 

dois mil e dezessete até o período eleitoral, que antecede noventa dias para votar essa 

matéria. Entendo que não é uma matéria tão simples, nós temos na sociedade milhões 

de desempregados. Nós temos um município que não gerou em dois mil e dezoito um 

posto de trabalho sequer, não gerou um emprego sequer. Nós temos uma renda 

percapita ruim. Nós temos pessoas que levantam de manha e não tem o que dar aos seus 

filhos e não vejo nenhuma perspectiva de geração de emprego no município que não 

tem feito algo para poder gerar emprego e renda. Não vejo! Os municípios da Serra, 

município de Cariacica, Viana, município da Região Metropolitana, Fundão, todos esses 

municípios tiveram geração de emprego e renda. O município da Serra, de Vitória, Vila 

Velha ultrapassa de larga escala seus dois mil postos de trabalho a mais que Guarapari. 

Aliás, Guarapari não gerou emprego, gerou desemprego, foram vinte e três postos de 

trabalhos a menos. Entendo que nesse momento de pandemia, um momento 

complicado, atendendo para que essa Emenda vai ser para dois mil e vinte e dois, mas 

nós temos uma legislação, nós temos regimento interno nessa Casa, nós temos uma lei 

orgânica que nós temos que ser fiel a ela. Fiel a ela. Nós somos legisladores. Como que 

nós vamos infringir uma própria lei, que nós mesmos votamos? Porque estou falando 

isso? Eu estou falando isso, que existe a Lei Orgânica do nosso município. É a nossa 

constituição e essa lei orgânica, ela veda o aumento de salário de agentes políticos nesse 

período agora. Ela é clara. Eu entendo que existem secretários, no nosso município que 

desenvolve um excelente trabalho. Entendo que merecem aumento, entendo que o 

prefeito merece um reajuste, até porque nos últimos anos eles não tiveram. Não se atrai 

talento se você não pagar bem para esse colaborador. Mas a nossa lei orgânica do 

município, ela impede de votar nesse momento esse reajuste salarial. E vou ler aqui para 

vocês, vou deixar aqui registrado, porque eu quero que fique em ata isso. Lê:“O Artigo 

48, no seu inciso primeiro, ele diz que o ato de fixação deremuneração mensal que se 

refere o caput desse artigo, será votado antes da data da eleição municipal, 

determinando valor para cada qual com base no menor salário legal percebido pelo 

servidor publico do município, admitindo sua atualização monetária”. Eu não tenho 

dúvidas de que votar essa matéria nesse momento, ela vai contra uma carta constituinte 

que nós votamos, que nós somos legisladores. Os senhores que foram eleitos, irão jurar 

na posse, cumprir a constituição, cumprir a constituição federal, a constituição 

municipal e o regimento interno dessa Casa. Nós juramos isso, como que agora nós 

vamos pegar a constituição do nosso município e vamos ignorá-la, votando a favor 

dessa matéria nesse momento? Eu não tinha e não tenho dificuldade em votar matérias 

dessa natureza, desde que haja uma legalidade. Existe algum impacto financeiro, algum 



estudo de impacto financeiro para o orçamento de dois mil e vinte e um que foi feito 

nesta Casa para que possamos...[10 RUTH] ... nós possamos ter segurança de votar essa 

matéria? O verão está aí, nunca na minha vida eu vi Guarapari do jeito que está, sem 

movimento, nós estamos em risco alto em virtude de uma pandemia! Aquele vendedor 

ambulante, aquele comerciante que espera durante praticamente uns nove meses do ano 

para ter um faturamento melhor no verão, ele não vai ter nesse verão, nós vamos ter 

uma perda de receita, e entendo que essa matéria em virtude da LOM, ela, não é legal 

votar nesse momento, e como relator da comissão, em virtude da falta do estudo de 

impacto financeiro, que não vi nessa matéria, eu sou de parecer contrário ao projeto, e 

gostaria que o presidente e o membro pudessem acompanhar o relator, o parecer deste 

relator, entendo que vai existir um momento, quando os demais colegas que ganharam a 

eleição, colocarem o nome, assim como eu coloquei o nome, eu sabia que o salario ia 

ser de seis mil e novecentos, além... (ACABOU O TEMPO) 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Obrigado Thiagão 

pela sua parceria nessa Casa, sempre correto nas suas colocações, sempre fez o seu 

trabalho com muita maestria! Sou um admirador seu, não é atoa que é o seu terceiro 

mandato, doze anos nessa Casa, e tenho certeza que se for da sua vontade e da vontade 

de Deus você vai estar aqui novamente, porque conheço o seu trabalho, conheço o seu 

papel na sociedade, o quanto você é crítico com você mesmo, para fazer o seu papel e o 

seu trabalho! Então agradeço por ter participado dessa gestão há quatro anos, e 

principalmente sentar ao seu lado aqui por dois anos! Obrigado por tudo que você fez 

por mim, eu só tenho que agradecer, e vou falar, a verdade que Guarapari perde muito 

com sua ausência nessa Câmara Municipal! Obrigado por tudo meu irmão!  

Solicito o Membro dessa comissão, o Vereador Doutor Rogério Zanon para exarar o seu 

parecer nos projetos pelo tempo regimental de até sete minutos. 

O SENHOR VEREADOR ROGÉRIO MELLO ZANON ALVES – Senhor Presidente, 

nobres colegas! 

Veja bem, muitos projetos de lei que estão aqui, no meu ponto de vista, é no mínimo 

incoerente para o atual momento! Me diga uma coisa: nós passamos quatro anos nessa 

Casa de Leis, por que não foi colocado esse projeto no decorrer desses quatro anos? 

Para se ter uma discussão ampla, uma discussão mais aberta, uma discussão mais óbvia, 

e acima de tudo, uma discussão até com a sociedade! Agora muito me estranha aos 

quarenta e oito do terceiro tempo, se apresentar um projeto de lei desse aqui, e me 

preocupa muito, porque nós fizemos um trabalho legislativo, realmente ímpar nessa 

Casa, e podemos agora nesse momento complicado que está vivendo a humanidade, não 

é Guarapari, não, deixar isso tudo ir por água a baixo, na penúltima sessão se votar 

aumento de servidor público! O secretário, o vereador, o prefeito, o vice prefeito, o 

décimo terceiro...[11 KELEM] ... O servidor público, o prefeito, o vice-prefeito, o 

décimo terceiro, é totalmente incoerente isso! Será que é isso que a sociedade de 

Guarapari espera de uma Câmara Municipal em momento crítico? Em um momento 

pandêmico que vivemos? Em um momento em que o número de desemprego é um 

absurdo em todo o nosso país? E o pior de tudo, um projeto de lei, Guarapari, que está 

vindo, eu estou tomando conhecimento dele aqui agora! Eu não tive esse projeto de lei 

em minhas mãos para comentar com as pessoas que eu sempre comentei. E vou mais 

longe, no meu caso, por exemplo, é uma total incoerência, de minha parte, poder dar um 

parecer positivo disso aqui! Quando é em 2017, lembram os senhores, o primeiro 

projeto de lei que o doutor Rogerio Zannon colocou nesta Casa, que foi rejeitado, foi o 

salário de vereador, salário mínimo, lembram disso? Talvez tenham esquecido, mas eu 



não esqueci, tenho certeza que a população de Guarapari também não esqueceu! Vocês 

estão lembrados disso ou não? Essa é abrande realidade! Em detrimento desta situação, 

senhor presidente desta Casa, eu quero solicitar ao Senhor vistas do projeto para 

informação do mesmo, espero que tenho o aval do Presidente e do Relator desta 

comissão. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Terminou doutor? 

O SENHOR VEREADOR ROGÉRIO MELO ZANNON ALVES- Estou pedindo 

vistas? É uma informação!  

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Mas não cabe, é uma 

extraordinária, não cabe não! 

O SENHOR VEREADOR ROGÉRIO MELO ZANNON ALVES- Cabe! 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Já foi votado em 

bloco, e extraordinária não cabe pedido de vistas. 

O SENHOR VEREADOR ROGÉRIO MELO ZANNON ALVES- A informação para o 

pedido de vista da informação? Estou achando estranho! 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Cabe não. 

O SENHOR VEREADOR ROGÉRIO MELO ZANNON ALVES- Mas voltando ao 

meu parecer. Eu fico muito triste em ter que me deparar, nesse momento, com esse 

projeto de lei. E vou mais longe, espero que Guarapari esteja atento a isso que será 

votado nesta Casa e pode ter certeza absoluta que mais uma vez estarei aqui convicto 

daquilo que eu penso, daquilo que eu acho e daquilo que eu cumpro. O meu 

comprometimento é com a sociedade de Guarapari. Enquanto até o último momento que 

eu estiver aqui não irei agir de forma diferente. Quero deixar bem claro a sociedade de 

Guarapari que sou literalmente contra a esse projeto de lei! Eu não posso, de formar 

nenhuma, me acovardar e nem me curvar no ato de covardia em aprovar um projeto de 

lei em um momento crítico, financeiro, econômico, que passa o nosso município, nosso 

Estado e o Brasil, o Mundo de uma forma geral, e privilegiar aumento salarial. O meu 

parecer é contrário. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Obrigada doutor 

Rogério pelo seu posicionamento, sabe que eu admiro vossa excelência. Falta o 

presidente da Comissão para dar o parecer nos projetos.  

O SENHOR VEREADOR MARCOS ANTÔNIO DA SILVA DE SOUZA GRIJÓ- 

Presidente, primeiro bom dia a todos os vereadores e vereadoras, todo o público aqui 

presente, bem como a imprensa. Parabenizar a organização da Casa, do plenário, da 

estrutura, parte estrutural, parte física; segundo pedir paralisação do prazo para um 

questão de ordem, no artigo n° 87, “a remuneração do prefeito e do vice-prefeito será 

fixada antes das eleições pela Câmara Municipal, em cada legislatura, para vigorar na 

subsequente” ... [12 CLAUDICEIA] ... vigorar na subseqüente, sujeito aos impostos 

gerais, inclusive a renda e as extraordinárias. Desta forma se faz equivocada etsa 

matéria pós período eleitoral, isso é o que fala a a Lei Orgânica, a Lei Orgânica no 

Artigo 87, ela é claro. Então assim queria que suspendesse, paralisasse a sessão uma 

questão de ordem para a assessoria e procuradoria desta Casa porque não se faz julgar 

matéria desta natureza em plenário após eleição municipal. Isso é o que diz a Lei 

Orgânica, não sou eu Sr. Presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) -  Infelizmente eu vou 

negar porque já foi dado dois parecer, dois parecer contrário agora eu vou ficar 

esperando o parecer de Vossa Excelência. 

O SENHOR VEREADOR MARCOS ANTONIO DA SILVA DE SOUZA GRIJÓ – 

Presidente veja bem, uma questão de ordem em cima do Regimento ela não pode ser 

negada, ela tem que ser avaliada pela procuradoria da e pela assessoria legislativa desta 



Casa, assim, negar, cumprir a lei, Vossa Excelência que nós temos um maior carinho, 

um maior respeito sempre é um cumpridor da ordem e tem demonstrado ao longo do 

tempo, Vossa Excelência sabe do carinho que eu tenho por Vossa Excelência essa Casa 

ela tem que avaliar.  

A segunda questão que é importante ser avaliado aqui é o seguinte: foi pedido o pedido 

de informação, pedido de informação ele coube durante os quatro anos pelas comissões, 

a qualquer dúvida da comissão que seja solicitado o pedido de informações. Então 

assim, isso pode ser comprovado em todos os atos praticado nesta Casa em todas as 

sessões foram, onde foram pedido vista, então assim cabe o pedido de informação sim. 

Porque? Porque a comissão não avaliou a matéria porque nós estamos vindo de uma, 

para uma sessão extraordinária num período pós feriado, aonde nós inclusive tivemos 

vários problemas de internet que não funcionava  para que nós pudéssemos analisar a 

matéria uma vez que a cidades estava congestionada, uma vez que vários dos vereadores 

e vereadoras viajaram, eu moro no interior por exemplo e não tive acesso as 

informações. Ontem solicitei a secretaria desta Casa, mas meu celular estava com 

problema de internet. Então assim nós temos que ter muita tranquilidade e segurança 

jurídica, segurança jurídica para votar numa matéria que ela não seja depois questionada 

pelo Ministério Público, pelo tribunal de Contas, até para preservar a segurança jurídica 

desta Casa, dessa legislatura porque muitos não tem o compromisso com essa 

legislatura e o senhor é uma das pessoas assim que tem trabalhado com muito equilíbrio 

e muita prudência e  comprometimento com o Regimento Interno, com a Lei Orgânica 

deste município e com o bom andar e harmonia desta Casa. O senhor tem demonstrado 

a todo tempo. Então assim, foi pedido vista eu não entendi o porque que foi negado, 

uma vez que é uma prática natural.  Eu gostaria que a assessoria desta Casa se  

pronunciasse, a  assessoria legislativa. Não podemos atropelar com rolo compressor por 

achar que é a penúltima sessão e  burlar todo sistema. Então eu gostaria que essa Casa 

se pronunciasse. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) -  Excelência eu tenho 

cinco dias para responder, vou responder. O Legislativo desta Casa esta a disposição via 

responder, e assim que passar esses cinco dias, até cinco dias para responder com 

certeza chegará no seu gabinete, acredito que até mais tardar quinta-feira e Vossa 

Excelência vai conferir e já temos dois votos contrário dessa comissão.  

O SENHOR VEREADOR MARCOS ANTONIO DA SILVA DE SOUZA GRIJÓ – 

Dois votos contrário dessa comissão eu só quero lembrar ao senhor que primeiro eu 

estou numa questão de ordem, não estou no meu tempo destinado a parecer. A questão 

de ordem foi solicitada e é o pedido de informação foi solicitado por um membro que 

deu parecer contrário. Agora tem que lembrar que ele foi negado e eu quero reiterar o 

pedido de informação, é cabível. Olha o que fala no artigo 38: “compete a comissão de 

finanças emitir parecer sobre todos os assunto em caráter financeiro. É obrigatório o 

parecer da comissão de economia e finanças sobre matéria citada nesse artigo. Não 

podendo ser submetida a discussão e votação em plenário sem...[13 SAMUEL] ... Não 

podendo ser submetida a discussão e votação em plenário, sem o parecer da Comissão. 

Nós estamos pedindo informação. Se nós estamos pedindo informação, é o que é 

pertinente a comissão, uma vez que ela não tem segurança jurídica para votar nessa 

matéria. Então assim, o que eu quero que o senhor entenda é que não é nada contra a 

matéria, eu estou apenas cumprindo regimento interno e a lei orgânica. É o que dizem as 

leis. Então assim, que Vossa Excelência continue com a prudência e com o equilíbrio 

que Vossa Excelência sempre demonstrou nessa Casa. Eu quero parabenizar mais uma 



vez por todo o trabalho na sua gestão que foi de organização desta Casa e colaborador e 

parceiro e que Vossa Excelência possa sempre ter o carinho e atenção com essa 

comissão, que sempre teve e que possa ser prudente na questão dessas matérias. Então a 

questão do regimento interno e da lei orgânica são muito claras. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Eu vou continuar, 

com muito respeito a essa comissão e com o prazo de até cinco dias, estarei enviando 

para essa comissão o que ela necessita, o que ela precisa. 

O SENHOR VEREADOR MARCOS ANTÔNIO DA SILVA DE SOUZA GRIJÓ - 

Mas Presidente, veja bem, nessa questão de obra aí, eu reitero o seguinte, não existe 

tempo para cinco dias, nós não seremos mais vereadores, boa parte do parlamento daqui 

a cinco dias, não terá nova sessão. Então nós temos que ser muito prudentes e 

definirmos agora. O regimento é claro, a lei orgânica é clara e ela cabe o pedido de 

informação sim. Vossa Excelência negou o pedido de informação, mas está no 

regimento o pedido de informação. Então assim, não pode ser negado, até entendo que 

existe um calor, existe um interesse de votar esta matéria. Mas eu em nenhum momento, 

eu peço que o regimento seja empurrado, ou que seja dado um prazo posterior a 

legislatura, nós estamos na legislatura e não existe prazo para isso. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Vossa Excelência, o 

parecer de Vossa Excelência. 

O SENHOR VEREADOR MARCOS ANTÔNIO DA SILVA DE SOUZA GRIJÓ - 

Não, eu estou em questão de ordem, Vossa Excelência não deferiu a questão de ordem 

ainda. Vossa Excelência pediu uma questão de ordem ............ Agora Vossa Excelência 

tem que negar a questão de ordem. Eu gostaria que a taquigrafia estivesse muito atenta. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Formula para mim a 

questão de ordem. 

O SENHOR VEREADOR MARCOS ANTÔNIO DA SILVA DE SOUZA GRIJÓ - 

Quero formular a questão de ordem para o senhor, que o artigo 87, ele fala o seguinte. 

“Lei Orgânica, artigo 87 - A remuneração do Prefeito e do Vice-prefeito será fixada 

antes das eleições, pela Câmara Municipal em cada legislatura, para vigorar 

na subsequente, sujeita aos impostos gerais, inclusive o de renda e os 

extraordinários”.Depois tem outra questão, o artigo 38, que compete a comissão, é 

outra questão de ordem. Compete a comissão avaliar todo projeto que venha de 

remuneração de prefeito, vice prefeito e do legislativo e compete a comissão pedido de 

informação... 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – O seu 

questionamento é em cima do regimento ou em cima da lei orgânica. 

O SENHOR VEREADOR MARCOS ANTÔNIO DA SILVA DE SOUZA GRIJÓ - Do 

regimento e da lei orgânica. Lei orgânica artigo 87. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Qual o artigo? 

O SENHOR VEREADOR MARCOS ANTÔNIO DA SILVA DE SOUZA GRIJÓ – 

Artigo 87. Regimento Interno artigo 38, paragrafo 2º, inciso 4º também do artigo 38. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – A assessoria está me 

dizendo aqui que o parecer não foi negado. Já foi dado e já foi negado por dois. 

O SENHOR VEREADOR MARCOS ANTÔNIO DA SILVA DE SOUZA GRIJÓ -Mas 

foi negado o pedido de informação. Foi negado. Vossa Excelência tem que dar o pedido 

de informação. Baseado em quê que Vossa Excelência negou o pedido de informação? 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Baseado na 

extraordinária, que foi convocado uma extraordinárias. Não é ordinária! 

O SENHOR VEREADOR MARCOS ANTÔNIO DA SILVA DE SOUZA GRIJÓ - Se 

a Vossa Excelência consultar a assessoria desta Casa legislativa e a procuradoria geral 



em todas as sessões onde as comissões solicitou, aí se ouve erro, existe um vicio, o erro 

aconteceu lá atrás, à quatro anos atrás e o vicio foi mantido. Então nós temos o pedido 

de informação sempre dado as comissões. É um direito das comissões, até para ter 

segurança jurídica. Você tem que votar a matéria com segurança jurídica. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Fundamenta ela para 

mim, fazendo o favor, o pedido de informação...[14 RUTH] ... pedido de informação. 

O SR. VEREADOR MARCOS ANTÔNIO DA SILVA DE SOUZA GRIJÓ – Vou 

voltar a fundamentar! A Comissão de Economia e Finanças no seu artigo 38, solicita 

pedido de informação-que compete exclusivamente essa matéria que trata de valores 

financeiros, de tributos, de salário de prefeito e vice-prefeito- então inciso quatro, e no 

parágrafo segundo fala que essa matéria é exclusivamente da comissão de finanças. A 

comissão de finanças esta vindo para uma sessão extraordinária, após um feriado e 

solicita o pedido de informação, devido à necessidade de estudo da matéria, de 

conhecimento da matéria! Até porque Vossa Excelência pode nos dizer de quanto é esse 

aumento? Quantos por cento? 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Vossa Excelência, 

qual o dispositivo que fundamenta esse pedido de informação? 

O SR. VEREADOR MARCOS ANTÔNIO DA SILVA DE SOUZA GRIJÓ – Artigo 

38, parágrafo 2º e inciso 6º. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Vossa Excelência vai 

fundamentar ela e vai fazer o seu recurso, porque já vou votado, já tem dois pareceres 

contrário. 

O SR. VEREADOR MARCOS ANTÔNIO DA SILVA DE SOUZA GRIJÓ – Sim 

Presidente, olha só, a questão é o seguinte: os pareceres foram contrário, mas Vossa 

Excelência negou um pedido de informação, que não é cabível! O pedido de informação 

tem que ser dado! 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – É isso aí!O pedido 

foi negado, e Vossa Excelência vai entrar com o recurso, se assim Vossa Excelência 

desejar! 

O SR. VEREADOR MARCOS ANTÔNIO DA SILVA DE SOUZA GRIJÓ – E o 

senhor negou baseado em que artigo? 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – O seu pedido não 

tem fundamentação! 

O SR. VEREADOR MARCOS ANTÔNIO DA SILVA DE SOUZA GRIJÓ – O artigo 

38, inciso 6º, paragrafo 2º, não tem fundamentação? 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Vossa Excelência... 

já acabou o tempo! Vossa Excelência pode fazer o recurso, foi negado e Vossa 

Excelência pode dar o seu parecer. 

O SR. VEREADOR MARCOS ANTÔNIO DA SILVA DE SOUZA GRIJÓ – Então 

abre o tempo para mim, para o parecer como presidente! 

Eu paralizei o prazo para uma Questão de Ordem! 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Ele paralisou o 

prazo, pedindo uma Questão de Ordem! Mas paralisou em dois e meio! 

O SR. VEREADOR MARCOS ANTÔNIO DA SILVA DE SOUZA GRIJÓ – Eu queria 

Presidente que Vossa Excelência analisasse outra Questão de Ordem, no meu próprio 

tempo,eu vou questionar o artigo 44, Regimento Interno.  

(o Senhor Vereador Grijo procede à leitura do artigo 44) 

No artigo 45, Senhor Presidente, outro questionamento! 



(o Senhor Vereador Grijo procede à leitura do artigo 44)  

Então que a Taquigrafia analisem, registrem, artigo 44, artigo 45, para uma Questão de 

Ordem, que é para exarar o parecer, nós precisamos das informações, e elas estão sendo 

negadas! 

Mas dizer assim, que esta matéria é uma matéria complexa, é uma matéria que nós até 

gostaríamos de estar avaliando, analisando ela em um outro momento, em um outro 

cenário mundial, em um outro cenário do Brasil, em um outro cenário do Espírito Santo 

economicamente, politicamente e endemicamente, e na questão do Espírito Santo e de 

Guarapari! Nós estamos atravessando, os dados nos mostram que nós não passamos da 

metade da pandemia, e essa Casa está em um debate altamente equivocado e atrasado, 

porque ela está discutindo remuneração, aumento de salário de prefeito e de vice-

prefeito! Eu gostaria de saber quanto de aumento está sendo feito? Eu não tenho esse 

questionamento, a Taquigrafia que anote este questionamento, por gentileza, quanto de 

aumento...[15 KELEM] ... Eu não tenho esse questionamento, a taquigrafia que anote 

esse questionamento, por gentileza! Quanto de aumento está sendo dado? Quanto que o 

trabalho recebeu de aumento ou vai receber de aumento em 2021? Quanto vai ser em 

2022? Quanto vai ser em 2023? Quanto vai ser em 2024? E se o aumento que está sendo 

dado por esta lei que está querendo passar nesta Casa com o aval de alguns do senhores 

vereadores e vereadoras, se ele chega esses quatro anos, ao aumento que o trabalhador 

vai receber, que o cidadão comum vai receber? Olha o desfio que eu faço aos senhores! 

Nos quatro anos que viram, que nós não sabemos pra onde iremos economicamente 

como cidadãos, e politicamente, porque não sabemos se teremos a oportunidade por 

causa da pandemia! Que Deus tenha misericórdia de nós! Que Deus possa nos 

abençoar! Mas é um aumento mais do que bondoso, mais do que significativo, de 29%! 

Anotem, 29% de aumento! Juntando 2021,2022,2023,2024, a classe trabalhadora desse 

país, que move esse país, não vai receber esse valor significativo de 29%! Aonde está a 

consciência de cada parlamentar desta Casa? Quando eu falei que não me preocupava 

em perder a eleição, sempre, reafirmo, é para ter a tranquilidade de sair de cabeça 

erguida! Porque isso mostra o grande erro! 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Qual o parecer de 

vossa excelência,  

O SENHOR VEREADOR MARCOS ANTÔNIO DA SILVA DE SOUZA GRIJÓ – 

Nosso parecer é contrário a matéria, registrando que foi nos negado o pedido de vista, 

pedido de informação. Gostaria que ficasse registrado na taquigrafia. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Obrigado a vossa 

excelência, o outro pedido também foi negado porque é uma extraordinária e os 

pareceres são orais. Quando tramita normal nas comissões a gente poderia estar dando 

para vossa excelência mais esse tempo.  

Agradeço a vossa excelência pela sua coerência, pelo seu trabalho. O admiro muito, o 

respeito, sabe quanto. Aprendi muito com você, várias vezes você puxou minha orelha. 

Sempre atento a seus ensinamentos. É um cara extremamente coerente, extremamente 

trabalhador. Já falei para vossa excelência que nesta Casa aqui eu aprendi a admirar dois 

vereadores pelo trabalho, você sabe quem são os dois, e eu agradeço por ter participado 

desta gestão com vossa excelência, espero em uma próxima oportunidade possamos 

estar novamente juntos. Acredito que fiz mais que um amigo aqui dentro, você é um 

irmão que me ensinou muito. Eu agradeço a vossa excelência por tudo e por ter feito 

parte desse parlamento com vossa excelência, e principalmente por ter saído nas fotos. 

Vou ter muito orgulho de no futuro apresentar quais os vereadores eu trabalhei, com 



quem eu trabalhei e os que eu aprendi! Obrigado meu irmão, que Deus te abençoes 

sempre. 

Em primeira discussão.  

O parecer da comissão de Economia e Finanças foi contrário aos projetos. 

Em primeira discussão. (Pausa) 

Como os senhores vereadores não tem interesse... 

O SENHOR VEREADOR MARCOS ANTÔNIO DA SILVA DE SOUZA GRIJÓ- 

Senhor presidente, pela ordem! 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Pela ordem o 

vereador Marcos Grijó. 

O SENHOR VEREADOR MARCOS ANTÔNIO DA SILVA DE SOUZA GRIJÓ – 

Presidente, bom dia novamente, grato por essa oportunidade. Agradecer o microfone 

que vossa excelência colocou lá na mesa e que agora fica mais elegante.  

Dizer que gostaria que as notas taquigráficas desta Casa anotasse que foi me negado 

uma questão de ordem, negado uma questão de ordem não, foi o artigo 44 e o artigo 45, 

o artigo 87 da lei orgânica foram burlados por orientação, eu entendo, da assessoria...[16 

CLAUDICEIA] ... o artigo 87 da Lei Orgânica foram burlado, por orientação eu 

entendo da assessoria, porque existe um hábito, existe um exercício, o exercício  é que 

todo momento que as comissões pedir vista em todas as sessões, eu quero que me prove 

nos quatro anos, quando a comissão pediu vista que foi negado então todas as sessões 

que a comissões pediu vista foram dado vista as comissões em todos momentos. Essa 

foi negada porque esta acabando o ano legislativo e interessa essa matéria, então dessa 

forma eu gostaria que registrasse as notas taquigráficas aí.  

Depois o artigo 87 da Lei Orgânica que diz que a remuneração de prefeito e vice-

prefeito serão afixada antes das eleições, antes das eleições. Não é posterior as eleições. 

E, inclusive com um caminhão de bondade que é a classe trabalhadora deste país, que 

nos quatro anos não receberão 29%, os funcionários desta Casa não receberão 29% de 

aumento na futura gestão. Nessa gestão não receberam 4% de aumento. 2017, 2018, 

2019, 2020 não receberam 29%. O funcionário público não recebeu 29%. Se discute 

uma grande hipocrisia da sociedade, quer dizer quer dizer que professor tem que ganhar 

bem, na hora que o professor tem que ganhar bem é na hora de remunerar, a hora de dá 

aumento, aí você dá aumento de 6% e acha que fez muita coisa, aí você dá 4%, aí você 

dá 3% aí você dá o valor do IDEB que é o que manda a lei e ele sai batendo palma e 

pedindo obrigado. Eu quero saber o que vão fazer agora com 29% de aumento. Estão 

me entendendo, assim, a leitura da incoerência? A leitura de um debate que se torna 

vazio, quando você fala ao vento e você não traz na pratica as ações que vão dar 

dignidade a estas pessoas? Então assim, você... não sou contra o aumento, acho que em 

outro momento, num outro momento avaliar, analisar, levando em consideração o 

orçamento que não foi votado nesta Casa. Esta matéria ela deve ser ilegal. Porque? Se 

você não vota o orçamento quanto vai ser esse custo? Quanto vai ser essa despesa? Qual 

foi a análise de impacto financeiro que foi dado? Porque são 29%, a própria Casa com o 

próprio orçamento ela vai ter um impacto financeiro de 29%. Qual foi o estudo? Eu não 

vi estudo na minha mão e não tem no site, só tem o valor. Então assim, para que a gente 

possa ser coerente a essas matérias para que a gente possa ter essa convicção na hora de 

votar para que vocês não saiam prejudicado até mesmo por uma ação do próprio 

Tribunal de Contas. Obrigado, Presidente! 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) -  Ainda em primeira 

discussão.  

Como ninguém tem interesse, passo para segunda discussão. (Pausa) 



Dito Xaréu segunda discussão. 

Só lembrando que em 12 anos, em 16 anos quase, deu quase quarenta e seis por cento 

de aumento e essa Casa aqui não recebeu um tostão. Então eu acho que eu como 

sindicalista eu sempre briguei e defendi pelo salário do servidor, do trabalhador todas as 

matérias que chegou nessa Casa do servidor eu fui um que geralmente chamava o seu 

sindicato, a sua classe, convidava para vir aqui, falava que ia apresentar uma emenda 

pedindo um pouco mais e o próprio, alguns falava não. Vamos segurar porque se não 

vai travar, não vamos receber, então vamos deixar do jeito que está, do jeito que veio, 

mas eu sempre briguei, sempre lutei pelo trabalhador e vou sempre continuar, sempre 

continuar lutando e brigando pelo trabalhador porque esse é o meu papel. Eu acho que 

eu vim no mundo foi para isso, foi para brigar por aqueles menos favorecidos e aqueles 

que trabalham, aqueles que corre atrás. Muitas das vezes as pessoas falam que o 

vereador não trabalha... [17 SAMUEL] ... para aqueles que correm atrás. Muitas das 

vezes as pessoas falam que o vereador não trabalha. Qual de vocês aqui concordam com 

isso? Ninguém concorda com isso. Porque a gente trabalha quase que vinte e quatro 

horas a gente trabalha, quase vinte e quatro horas. As comissões vêm para esta Casa e 

não ganham um tostão. Vossas Excelências vem para aqui, ficam aqui as vezes a tarde 

toda, e muitas das vezes eles acham que a gente só vem aqui para poder fazer isso aqui, 

uma sessão, duas sessões por semana. Agora vem pra cá e vem tentar ser vereador para 

você ver a luta que você tem no dia a dia. Eu acredito que os vereadores merecem, eu 

acredito que é uma pena que não teve outros que passaram por aqui e não fizeram isso. 

Eu acredito que de forma alguma eu vou ficar triste pelo que nós estamos fazendo aqui 

hoje. Se vai ser aprovado, parabéns, se não vai ser aprovado parabéns. Eu acho que cada 

um tem o seu dever, tem o seu direito. E eu acredito, eu acredito que a gente tem que 

trabalhar, mas a gente também tem que receber, porque se não receber como vocês vão 

cuidar dos seus familiares? Perdeu o tempo todinho, porque é o que eu falo para vocês. 

Muita gente pensa que a gente vem para aqui, em uma extraordinária dessa aqui e nós 

estamos recebendo. Nós não recebemos um tostão para fazer uma ordinária, nós não 

recebemos um tostão a mais para nada. Então eu acredito que essa matéria, ela é de 

extrema importância para o município de Guarapari. Em segunda discussão Vereador 

Dito Xaréu. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Bom dia Guarapari! Bom 

dia vereadores! Parabenizar o Senhor, Presidente, por mais essa aquisição para a 

Câmara, porque realmente o senhor está deixando essa câmara como deve ser uma 

câmara de vereadores. Foi falado aqui presidente em vinte e nove por cento de aumento, 

mas esqueceram de falar. Eu termino agora o meu segundo mandato, e agradeço a Deus 

pela oportunidade que ele me deu. Quando eu entrei nessa câmara presidente, em 2013, 

a gasolina custava em média um real e oitenta centavos, hoje a gasolina quase chega a 

cinco reais, o preço de um litro. E o auxilio combustível continua no mesmo valor que 

eu entrei. Eu estou aqui a oito anos, já vai fazer oito anos que eu estou nessa Casa. 

Nesses oito anos, só para deixar isso para a população entender, nós não tivemos um por 

cento de aumento e para fazer o calculo, é uma coisa simples, é só pegar a inflação dos 

últimos oito anos e dar o percentual, que aí vai ver o porquê que está dando esse 

aumento. Eu no primeiro mandato, eu tive um requerimento, nessa Casa Presidente, 

sugerindo ao presidente da época, e espero que o novo presidente que vai entrar faça o 

que o senhor está fazendo hoje a mesa diretora hoje. Dar esse aumento para os 

vereadores anual, igual dá para os servidores. Porque não vai dar problema, porque se 

somar de dois mil e treze a dois mil e vinte, vai ver quantos que o servidor teve de 

aumento, quanto um professor teve de aumento? Então, só para as pessoas entenderem, 



nós estamos a oito anos sem um por cento de aumento. Então eu quero parabenizar a 

mesa diretora. Eu sei que a sociedade Guarapariense vai entender, porque os vereadores, 

eles estão aqui para trabalhar. Às vezes a gente não consegue atender a todos os pedido, 

mas a gente tenta, e pode ter certeza que a gente tenta e tenta bastante, todos os 

vereadores aqui são atuantes. Então eu acho que é justo e merecedor, porque todo 

mundo tem aumento anual e os vereadores não tem. Parabenizar também pelo décimo 

terceiro, porque vereador não recebe. Então se votar oito, oito eu estou falando que eu 

estou aqui, mas tem mais oito ou cinco ou seis para trás. Então se for calcular, é isso aí. 

Então parabéns, estou aqui, vim cumprir o meu papel. Como o senhor falou na sessão 

extraordinária a gente não recebe nada, não tem nada a receber. Eu queria deixar um 

abraço para todos vocês e pedir a meus amigos vereadores que estão aqui presentes 

nesta Casa que vote favorável. Muito obrigado! 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Ainda em segunda 

discussão, Vereador...[18 RUTH] ... O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE 

CARVALHO) – Ainda em segunda discussão o Vereador Doutor Rogério Zanon. 

O SENHOR VEREADOR ROGÉRIO MELLO ZANON ALVES – Senhor Presidente, 

nobres colegas! 

O questionamento que eu faço é o mesmo que eu fiz anteriormente! Ah! Doutor, o 

senhor é contra o aumento? Não é questão de ser contra ou a favor do aumento! O 

questionamento é muito simples: é o momento em que isso está vindo para ser votado! 

Nós tivemos quatro anos para poder se discutir, isso! E o quê que aconteceu? 

Absolutamente nada! Me estranha sim, com todo respeito que eu tenho a todos os 

colegas, no finalzinho, terminando o mandato, na penúltima sessão, que tem mais uma 

extraordinária, se eu não me engano para amanhã, vai se colocar um projeto dessa 

magnitude! E no meu ponto de vista, sem um esclarecimento maior para a sociedade! 

Essa situação de que aquatro anos, a oito anos, a dezesseis anos não tem tido aumento 

aqui nessa Casa, ah, o senhor é a favor? Não! Eu acho que está errado, também! Mas 

isso é problema de quem estava na presidência e que não quis fazer isso! No momento 

eu volto a dizer: é um momento literalmente, inapropriado para um aumento dessa 

magnitude! Volto a dizer; ah, vai dar vinte e nove por cento! É muito! Na minha opinião 

é muito! Porque não se fez isso aí gradativamente no decorrer desses anos, aí? O 

impacto seria menor! O impacto financeiro disso aí é grande! Como foi bem relatado 

aqui pelo nobre Vereador Marcos Grijó! Por que essa Casa não votou o orçamento? Que 

é o principal projeto de lei! Ah não, mas da vez passada vocês votaram... uma coisa não 

justifica a outra! Uma coisa não tem nada a ver com a outra! Eu volto a dizer, e quero 

deixar bem claro aqui o meu posicionamento: lamento profundamente de ter que estar 

na penúltima sessão sessa Casa, onde ainda estou vereador, me deparar nesse momento 

com um projeto dessa magnitude, e sei que infelizmente-não sei o que Guarapari vai 

achar disso- achar que a população vai entender? Creio que não vai, não! Eu creio que a 

população vai criticar e muito! Exatamente em detrimento do momento em que 

vivemos! Esse momento crítico, pandêmico e que acima de tudo o nível de desemprego 

está lá na estratosfera! Veja bem, um aumento de quase trinta por cento do salário, 

realmente no meu ponto de vista, é um aumento de caráter estratosférico para a atual 

conjuntura que vivemos! Lamento profundamente, mas Guarapari, quero aqui dizer aos 

senhores, porque até no meu último minuto que aqui estiver como vereador, o meu 

compromisso é com vocês, e vai continuar sendo assim! E volto a lembrar os senhores 

que aqui não vai um adeus não, aqui vai um até logo. Um abraço! 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Ainda em segunda 

discussão o Vereador Thiago Paterlini Monjardim. 



O SENHOR VEREADOR THIAGO PATERLINI MONJARDIM – É louvável que nós 

temos que de fato vir na sessão, votar a favor ou votar contra! Mas para tomar a decisão, 

é necessário que de fato tenha informações!Algum dos senhores sabem quanto que vai 

dar o impacto anual desse projeto para a sociedade? Durante esses quatro anos o poder 

executivo pensando no servidor público, em especial aquele comissionado, deveria ter 

mandado para essa Casa o aumento, o reajuste do salario dele, dos secretários, de 

gerentes e de subgerentes, era super natural, e de fato eu não via nenhuma dificuldade se 

não tivesse...[19 KELEM] ... nenhuma dificuldade se não tivesse conflitando com a lei 

orgânica municipal, aprovar uma matéria como essa. Mas assim o prefeito não o fez, 

não encaminhou a matéria desta natureza para esta Casa. Estive observando, 

aproximadamente esse projeto vai dar um impacto de quase um milhão de reais por ano, 

um milhão de reais por ano, porque o subsidio de aumento não é só de decimo terceiro 

salário para os vereadores, é para secretários, que também na minha concepção, se não 

tivesse conflitando com a lei orgânica, é super natural, não se atrai talento pagando mal. 

Então, em virtude desse conflito com a lei orgânica, pela falta de informações, de 

estudos, de impactos financeiros, eu gostaria que vossas excelências pudessem analisar 

bem, até porque essa legislatura já está terminando, nós temos novos vereadores para a 

próxima legislatura, 19° legislatura, que poderão tomar essa decisão com mais calma, 

pautado em um estudo de impacto financeiro, e talvez uma decisão até mais assertiva 

melhorando até mais o projeto. Essa é a minha percepção, estou aqui com muita 

tranquilidade, com muito carinho, nossa última sessão, como eu reafirmei, foi no dia 22 

na terça-feira, nós estamos em uma extraordinária. E faço um apelo aos demais colegas, 

vossas excelências vieram com muita alegria, com muita energia votar o aumento, o 

subsídio do salário dos vereadores, que permaneçam na sessão para nós possamos votar 

a extraordinária do orçamento municipal, está na pauta, e por cinco vezes o projeto não 

foi votado! E, aliás, presidente, o tempo já até se esgotou para a próxima sessão, mas 

que vossa coloque o projeto em pauta e com essa mesma alegria e com essa mesma 

energia, possamos aprovar o orçamento 2021, porque senão o prefeito vai ficar sem 

dotação orçamentária. Fica aqui esse meu pedido e desde já parabenizo a todos por 

estarem aqui mesmo em sessão extraordinária votando esta matéria.  

O SENHOR VEREADOR MARCOS ANTÔNIO DA SILVA DE SOUZA GRIJÓ – 

Pela ordem senhor presidente! 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Sim. 

O SENHOR VEREADOR MARCOS ANTÔNIO DA SILVA DE SOUZA GRIJÓ -  

Presidente, mais uma vez, agradeço a rica oportunidade de estar aqui, mas munido da 

constituição que me acompanhou durante os quatro anos nesta Casa, da lei orgânica, do 

regimento interno que está na minha mesa. Gostaria de parabenizar a vossa excelência 

pelo trabalho, transparência, trabalho, inovação, essa cartilha da câmara municipal, 

extremante importante para que as pessoas tenham conhecimento, tenham informações, 

para que isso possa ser distribuído, senhor presidente, nas bibliotecas das escolas, em 

várias instituições, para que as pessoas tenham conhecimento desta Casa. Porque o 

debate ele pode ser positivo, pode ser negativo, ele pode ser contrário, por der 

convergente, divergente, mas ele é extremamente importante porque é um exercício da 

democracia! Nós estamos aqui para exarar o debate de forma exaustiva! Agradecer mais 

essa rica oportunidade e dizer que esta Casa, recentemente, em cinco sessões que vossa 

excelência convocou, duas ordinárias e três extraordinárias, foi esvaziado o quórum 

para não ser votado o orçamento, nós estávamos em todas elas aqui, do início ao final, 

ao termino, é só pegar a lista de presença. Hoje o interesse muito grande em votar esta 

matéria...[20 CLAUDICEIA] ... Hoje, o interesse muito grande em votar esta matéria 



esse é os conflitos que as vezes nos deixa entristecido. Vossa Excelência convocou o 

orçamento, o orçamento inclusive é pauta do projeto que está sendo votado nesta sessão. 

Que não sabe o impacto financeiro que as contas públicas terão tanto do Executivo, do 

Legislativo como vamos votar numa matéria se não sabemos os valores? Vereador 

Thiago Paterlini com muita propriedade colocou aqui a questão dos valores, das pessoas 

de você contratar bons profissionais e nós entendemos que para você atrair bons 

profissionais para administração pública você tem que pagar bom salário, inclusive 

funcionário público recebe muito pouco, recebe muito mal. É difícil você trazer um bom 

funcionário por mil e duzentos, mil duzentos e cinquenta reais. Você a todo momento 

você perde funcionário, nós na assessora né vereador a todo momento perdemos 

funcionários porque eles acham que o mercado de trabalho novas oportunidade porque é 

um salário ruim. Nós somos a favor do aumento do salário nas horas corretas, nas horas 

certas. Estudado e avaliado de onde vai ser pago e quando vai ser pago e por onde vai 

ser pago porque essa fonte pagadora é o povo. Essa fonte pagadora é o cidadão, é o 

contribuinte, é aquele que está lá agora na praia, é aquele que está no seu apartamento, é 

aquele que está na empresa, aquele que está no salão de beleza, é aquele que está no 

posto de combustível, na farmácia, está no hotel, está lá na roça trabalhando, cuidando 

da lavoura, numas estradas precárias que nós estamos! Passamos quatro anos falando a 

mesma coisa, melhoramos um pouquinho agora no final com a troca do secretário, mas 

quatro anos sofrendo. Secretário Odivan tem ajudado, tem feito das tripas coração mas 

não dá suporte porque pegou problema demais acumulado, acumularam-se os 

problemas. E aí é que está o debate correto, e aí que nós temos que chamar a 

responsabilidade desta Casa e do Poder Executivo que não olhou para o que competia a 

ele, mas agora está preocupado com o salário... (acabou o tempo) 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) -  Ainda em segunda 

discussão. 

Como os senhores vereadores não tem interesse, passamos para votação. 

Para encaminhar a votação contrário ou a favor.  

Vereador Marcos Grijó. 

O SENHOR VEREADOR MARCOS ANTONIO DA SILVA DE SOUZA GRIJÓ – Sr. 

Presidente, mais uma vez agradecer a oportunidade de estar aqui trazendo as 

informações, dizer, solicitar aos Srs. Vereadores que coloquem a mão na consciência 

que não é o momento, estamos num momento de pandemia gravíssimo. Nós temos um 

orçamento que não foi votado, não sabemos o impacto financeiro.  

Registrar que a Comissão de Finanças deu parecer contrário porque não teve tempo 

hábil de avaliar, de analisar e teve o seu pedido de informação negado. Gostaria que a 

Taquigrafia registrasse isso! Seus pedidos negados; foi prudente porque nos quatro anos 

foram dado o pedido de informação a comissão mesmo nas sessões extraordinárias 

devido a tempo de avaliar a matéria, mas nesta sessão nos surpreende baseado no artigo 

87 da Lei Orgânica foi nos negado o pedido de informação, então isso nos deixa 

estarrecido e nos deixa surpresos por essa situação. Mas em nenhum momento isso vai 

desfazer o trabalho de Vossa Excelência que Vossa Excelência deixou nessa Casa. Mas 

não concordo com esse tipo de matéria, acho que ela é importante num outro momento, 

atrair bons profissionais para administração pública é extremamente importante, essa 

matéria pelo que eu vejo ela vai ser votada com o nosso voto contrário mas ela não tem 

segurança jurídica e o Ministério Público eu acredito que é o órgão competente para que 

possa receber uma representação e que possa ...[SAMUEL] ... receber uma 

representação e que possa usar no judiciário, que tanto perseguiu esta Casa, é bom que 

se registre nos seus atos. E agora que ele faça então o seu papel, uma vez que a lei 



orgânica diz que o salário do prefeito e do vice prefeito, será definido antes das eleições. 

As eleições foram dia quinze de novembro, nós estamos hoje no dia 29 de dezembro, 

penúltima sessão extraordinária pelo que estou vendo. O orçamento não foi votado, 

então não tem estudo de impacto financeiro, nós não temos um histórico salarial do 

cidadão desse país um aumento dessa natureza de vinte e nove por cento nos últimos 

quatro anos, eu tenho que falar pelos últimos quatro anos, que foram dois mil e 

dezessete, dois mil e dezoito, dois mil e dezenove e agora dois mil e vinte. Inclusive foi 

uma passagem curta. Eu acho que a população nem gostou desse meu trabalho aqui, 

porque nós não vamos estar nos próximos quatro anos. Mas a população que diz que 

sabe, ele sabe, conhece e tem legitimidade, ela às vezes ela não tem memória, porque 

ela vai acabar esquecendo o que está sendo votado. Mas é um hábito da sociedade que 

não estuda, não pesquisa. E aí eu quero parabenizar Vossa Excelência para que ela tenha 

conhecimento, porque Vossa Excelência fez a cartilha, fez o livro, um histórico para que 

possa demonstrar um trabalho desta legislatura e dessa forma o meu voto e peço aos 

colegas que acompanhem o meu voto contrario a essa matéria, Sr. Presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Vossa Excelência, eu 

tenho certeza que a população vai sentir sua falta. Você pode ter certeza disso. Você é 

um cara coerente. Já te falei, sem demagogia nenhuma, você é internacional, você sabe 

disso. Para encaminhar a votação, Vereador Doutor Rogério Zanon. 

O SENHOR VEREADOR ROGÉRIO MELLO ZANON ALVES – Senhor Presidente, 

a minha vinda aqui é muito simples. Eu gostaria de solicitar ao senhor a votação 

nominal dos projetos. Obrigado! 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Já foi votado em 

bloco, já foi pedido. Felizmente o Vereador Zé Preto saiu na frente e pediu aí a votação 

em bloco, por todas as matérias, inclusive as emendas. Coloco em votação. Já foi em 

bloco, eu vou colocar nominal, vamos viver a democracia. É difícil ser democrático, 

mas vamos viver a democracia. O plenário é soberano, o plenário é quem vai decidir. Já 

foi votado. O pedido de Vossa Excelência é regimental, e eu vou colocar em apreciação 

dos nobres vereadores.  

Os senhores vereadores que aprovam, permaneçam sentados.  

Então a votação é em bloco. Democracia é assim gente, bonito de se ver. Dessa forma 

coloco em votação os pareceres da Comissão se Redação e Justiça.  

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados.  

Aprovado por todos os presentes. Aprovado com três votos contrários. Em votação o 

parecer da Comissão...[22 RUTH] ... Em votação o parecer da Comissão de Economia e 

Finanças.  

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Rejeitado por doze a três! 

Em votação as emendas aos projetos! 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por onze a três.  

Dessa forma passamos para a votação dos projetos de lei! 

Em votação os projetos de número 119 e Projeto de Resolução nº 007/2020! 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados.  

Aprovado por onze a favor e três contra.  

Dessa forma foi aprovado o projeto e quero dizer para vocês que felizmente a sessão 

que foi convocada a extraordinária para as dez, não vai poder ser feita, então vamos 

convocar uma nova sessão para o orçamento na próxima quinta-feira! 



Obrigado a todos! Obrigado cada um de vocês pelo carinho, pela amizade, por tudo que 

vocês fizeram por mim, e acredito que a amizade é o mais importante! A política passa, 

a amizade continua, e que Deus ilumine cada um de vocês! Se eu não ver alguns, um 

feliz ano novo, que Deus possa abençoar cada um de vocês! Infelizmente eu posso 

chamar extraordinária, mas os vereadores que decidem se vem ou não! Então desejo um 

feliz ano novo a todos vocês, um ano novo a toda a população de Guarapari! Desejo um 

feliz ano novo a toda a imprensa; a TV Guarapari; aos nossos comunicadores que levam 

nosso trabalho para toda a população de Guarapari! Obrigado! Muito obrigado pela 

oportunidade que Guarapari me deu, que o povo me deu de estar aqui presidindo mais 

uma sessão! Que Deus possa nos iluminar e guardar em mais esse ano, que essa 

pandemia possa ir embora o mais rápido possível para que possamos voltar a abraçar 

uns aos outros! Um beijo a todos e que Deus nos abençoe sempre! 

E não tendo mais nada a tratar, declaro encerrada essa sessão! Obrigado a todos!  

(A Sessão foi encerrada às dez horas e cinquenta e oito minutos). 
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